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Betreff: Anfrage des Stadtrates Eric Eigendorf (SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)) 

zur Aufwertung der Pfeiler der Hochstraße 
  
 
Für den innerstädtischen Verkehr ist die Hochstraße eine der wichtigsten Verkehrsadern. Mit 

ihrer Sanierung wird sie diesen Status auch in den nächsten Jahrzehnten beibehalten. Trotz 

ihrer unbestrittenen Bedeutung ist sie allerdings aus städtebaulicher Sicht kein Glücksfall. 

Insbesondere die Pfeiler der Hochstraße sind kein Blickfang und tragen in ihrer tristen 

Gestaltung nicht zur Verschönerung des Stadtbildes bei. 

 

Ich frage die Verwaltung daher: 

 

1. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, um die Pfeiler der Hochstraße 

aufzuwerten und das Stadtbild so zu verschönern? 

 

2. Wie bewertet die Verwaltung die Möglichkeit, diese Aufwertung durch eine 

Gestaltung analog zur Freiraumgalerie durchzuführen? 

 

TOP: 
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3. Wie bewertet die Verwaltung die Möglichkeit, die Aufwertung der Pfeiler durch 

Bepflanzung (Kletterpflanzen oder Moos)  vorzunehmen? Welche Maßnahmen 

müssten dazu ergriffen werden? 

 

4. Welche Maßnahmen sind notwendig, um im Falle einer Bepflanzung das Bauwerk 

selbst vor Schäden durch z.B. Wurzeln zu schützen? 

 

5. Wie hoch sind die Kosten für Durchführung und Unterhaltung einer Begrünung an 

den Pfeilern der Hochstraße in den jeweiligen Varianten? 

 

 

 
gez. Eric Eigendorf 

stellv. Vorsitzender 

SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)  

 
 
 



   

 
 

 
 

Stadt Halle (Saale)                 13. September 2017 
Geschäftsbereich II Stadtentwicklung und Umwelt 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 27.09.2017 
Anfrage des Stadtrates Eric Eigendorf (SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)) 
zur Aufwertung der Pfeiler der Hochstraße 
Vorlagen-Nr.: VI/2017/03387 
TOP: 10.12 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, um die Pfeiler der Hochstraße  
aufzuwerten und das Stadtbild so zu verschönern? 
 
Die Pfeiler wurden in den letzten Jahren instand gesetzt und haben einen dezenten 
Farbanstrich erhalten. Generell besteht die Möglichkeit einer erneuten farblichen Gestaltung 
mit einem Oberflächenschutzsystem. Die Kosten würden hierfür ca. 150.000 Euro betragen. 
Im Bereich zwischen Franckeplatz und Glauchaer Platz sind an den Pfeilern vertraglich 
gebundene Werbeflächen für Veranstaltungen. 
 
2. Wie bewertet die Verwaltung die Möglichkeit, diese Aufwertung durch eine  
    Gestaltung analog zur Freiraumgalerie durchzuführen? 
 
Die Stadtverwaltung lehnt eine Gestaltung analog der Freiraumgalerie ab, diese würde die 
regelmäßig durchzuführende Brückenprüfung erschweren, siehe Antwort zu Frage 3. 
 
3. Wie bewertet die Verwaltung die Möglichkeit, die Aufwertung der Pfeiler durch  
Bepflanzung (Kletterpflanzen oder Moos) vorzunehmen? Welche Maßnahmen  
müssten dazu ergriffen werden? 
 
Die Unterhaltung von Brückenbauwerken wird in DIN 1072 geregelt. Danach sind 
regelmäßig, mind. alle drei Jahre, Brückenprüfungen durchzuführen. Dabei müssen alle 
Brückenbauteile, auch die Pfeiler, augenscheinlich hinsichtlich Rissbildungen untersucht und 
zur Feststellung von Hohlräumen abgeklopft werden. 
Eine farbliche Bildgestaltung analog der Freiraumgalerie oder eine Bepflanzung würde eine 
fachtechnischen Begutachtung des Bauzustandes und ggf. erforderliche 
Unterhaltungsmaßnahmen erschweren. 
Gegen eine Bepflanzung steht außerdem entgegen, dass der Überbau über dem Pfeiler wie 
ein Dach wirkt, so dass Pflanzen ausschließlich künstlich bewässert werden müssten. 
 
4. Welche Maßnahmen sind notwendig, um im Falle einer Bepflanzung das Bauwerk  
selbst vor Schäden durch z.B. Wurzeln zu schützen? 
 
Siehe Antwort zu Frage 3.  
 
 
 
 



   

 
 
 
5. Wie hoch sind die Kosten für Durchführung und Unterhaltung einer Begrünung an  
den Pfeilern der Hochstraße in den jeweiligen Varianten? 
 
Siehe Antwort zu Frage 3.  
 
 
 
 
Uwe Stäglin 
Beigeordneter   
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